

qui forme la séparation, et c'est le méridien de Copenhague, Munich, Rome, Tunis, qui occupe ce qu'on peut appeler dans un certain sens, le milieu du monde.

Le détroit de Behring a une largeur d'environ 2 degrés en longitude. La pointe qui termine l'Amérique est nommée cap Occidental, à cause de sa position par rapport au continent américain; la pointe qui termine l'Asie est nommée cap Oriental, à cause de sa position par rapport à l'ancien continent.

C'est lorsque Québec est au 31 décembre, vers 6 heures et demie du matin, que le cap Oriental atteint minuit du même jour, et commence la nouvelle année; vers 7 heures du matin, c'est toute la presqu'île d'Anadyr qui passe; vers 8 heures, le Kamtchatka, la Nouvelle-Zélande et la Nouvelle-Calédonie.

Vers neuf heures du matin (temps de Québec), le jour de l'an commence à Sidney (Australie), aux îles Salomon, à Pétropaulosk [Kamtchatka]; vers dix heures, à Okhosk, Yédo, Melbourne; vers 11 heures, à Pékin, Shangai, Manille.

Lorsqu'il est midi (31 décembre) à Québec, le jour de l'an commence à Pesth (Australie), Bornéo, Batavia, Canton, Hué, Saïgon; vers 1 heure du soir, à Singapore, Bangkok, Calcutta; vers 2 heures, à Madras, Colombo, Bombay.

Vers 3 heures du soir (temps de Québec), le jour de l'an commence à Boukhara, Hérat, Mascate; vers 4 heures, aux îles Maurices, Réunion et Madagascar, ainsi qu'à Aden et à Téhéran; vers 5 heures, à Natal, la Mecque, Jérusalem, le Caire, Constantinople, Moscou, Saint-Pétersbourg.

Vers 6 heures du soir (temps de Québec, 31 décembre), le jour de l'an commence dans les pays du Cap et de Congo, aussi qu'à Athènes, Varsovie, Berlin, Vienne, Naples, Rome; vers 7 heures, au Gabon, aussi qu'à Tunis, Alger, Paris, Bruxelles, Londres; vers 8 heures à Dublin, Brest, Madrid, Lisbonne, ainsi qu'au Maroc et dans la Sénégambie.

Lorsqu'il est 9 heures du soir à Québec (le 31 décembre), le jour de l'an commence aux îles Açores et du Cap-Vert, à Reikiavig (Islande), et sur la côte nord-est du Groënland; vers 10 heures, à Pernambouc, Bahia, Rio-de-Janeiro, Julianeshaab (Groënland); vers 11 heures, à Montévidéo, Buéno-Ayres, Assomption (Paraguay), Cayenne, île

Martinique, Sidney (Cap Breton), Saint-Jean de Terreneuve, Frédéricion (Groënland.)

Un peu avant minuit de Québec, le jour de l'an commence successivement à Halifax, Frédéricion, Rimouski, Trois-Pistoles, Tadousac, Kamouraska, Saint-Thomas et l'île d'Orléans; un peu après Québec, à Trois-Rivières, Berthier, Sorrel, Montréal, Ottawa; presqu'en même temps qu'à Québec, à Lévis, Boston, New-York, Washington, Caracas, Bogota, Lima, La Paz, Santiago du Chili.

Vers 1 heure du matin (1er janvier, temps de Québec), le jour de l'an commence à Toronto, Buffalo, Détroit, Colombus, Chicago, Saint-Louis du Missouri, Nouvelle-Orléans, Panama, la Havane, Quito; vers 2 heures du matin, à Winnipeg, Saint-Boniface, Omaha, Mexico; vers 3 heures, à Salt-Lake-City, Victoria, Olympia, San-Francisco.

Vers 4 heures du matin (1er janvier, temps de Québec), le jour de l'an commence à Nouvelle-Archangel (Alaska); vers 5 heures, à Simonia (Alaska); vers 5 heures, à Nouchaga, et enfin au cap Occidental, sur le détroit de Behring. Et pour chacun de ces points, le jour de l'an va durer 24 heures.

Quelques minutes après l'entrée du cap Occidental dans la nouvelle année, le cap Oriental (Asie), achève le jour de l'an, et commence la journée du 2 janvier.

Ainsi, la fête du premier janvier, considérée dans tout l'univers, commence lorsque Québec est au 31 décembre, vers 6 heures et demie du matin, et finit lorsque Québec est au 2 janvier, vers 5 heures et demie du matin.

Il en est ainsi de chaque fête, dont la célébration universelle dure 48 heures; et ce que nous venons de dire de Québec est applicable à toutes les villes situées sous le même méridien que Québec.

—o—

Préceptes de politesse

Dans la conversation, ne prenez jamais un ton tranchant ou même trop animé; que votre langage soit toujours aimable, doux, honnête, sans affectation de supériorité.

Mettez-vous toujours à la portée des personnes qui vous écoutent, et ne leur parlez que de choses qu'elles puissent comprendre.